

# El Castellano

Dirección, Redacción, Administración y Talleres  
Calle de Zamora, núm. 19

TELÉFONO, 16

Periódico de la tarde

Los ediciones diarias

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

## SUSCRIPCIÓN

Salamanca, 3 pesetas al trimestre.  
Resto de España 3'75 idem.  
Extranjero 5 idem.  
Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts.

## ACTUALIDAD

### EL ÚLTIMO QUE RÍE.

Ignoro si los bien hallados conservadores que califican el mitin de Valladolid, como la última bloqueada, tendrán razón o si por el contrario constituirá el último discurso de Moret, el primer adonazo para que se abran las puertas del Gobierno. Lo que no desconozco es que la alianza liberal tiende a afirmarse.

Fue siempre el viejo y marrullero don Práxedes Mateo Sagasta amigo de inclinarse hacia la izquierda, ó caer hacia la libertad cuando estaba en la oposición y semejante actitud no le depaó inconvenientes, si no aproximaciones al mando. Qué de extraño es que su discípulo en achaques de diplomacia gubernativa imite el ejemplo, y lo amplíe?

No vale ciertamente don Melquíades Álvarez lo que valió don Emilio Castelar, pero a Moret le vendrá muy bien la amistad política del primero, como a Sagasta le probó perfectamente la benevolencia de insigne tribuno. El astre democrático sirve de natural estiba al barco liberal, aunque haya que echarla después por la borda en los momentos de supremo peligro.

Me ced á esas coaliciones, que todos sabemos lo que pueden dar de sí, se empuja á las monarquías hacia el imperio de la libertad, que no ha de sostenerse sin paréntesis ni neblinas constantemente en el firmamento político.

Bien saben los republicanos que puede resultarles infiel mañana, el sucesor de Sagasta, pero tampoco pueden olvidar que estas caídas y levantadas de mando liberal van creando costumbres y quitando el miedo de las clases neutras para cuando llegue á plena radiación el sol de la democracia.

Los conservadores pueden reirse lo que gusten de la bloqueada, que ya les llegará su San Martín.  
La cuchilla de la truculenta metáfora se afila en esos mitines.  
Y reirá bien: quien ría el último.

Fa. Fresno.

## Correo de Madrid

Madrid 2

### Los reyes en Sevilla

Comunican de Sevilla que á las diez de la mañana llegó el Rey.

Le esperaban las autoridades.  
A poco de llegar, celebró extensa conferencia con el capitán general de Andalucía señor Echagüe, sobre el viaje que proyecta al campo de Gibraltar.

Hoy ha telegrafiado al general gobernador del campo de Gibraltar, para que le espere.

### El itinerario

Ayer quedó acordado el itinerario que seguirá S. M. el Rey en su próximo viaje á Ceuta.

Saldrá el Monarca de Sevilla mañana por la noche en dirección á Ronda, donde revisará las fuerzas allí acampadas.

Continuará el día 4 su viaje á Algeciras, visitando San Roque, Los Barrios y Tarifa.

El 5 ó el 6 embarcará en el "Extremadura" para visitar las plazas de Ceuta y los fuertes de la divisoria de nuestras posesiones.

### Explicando la crisis

A las cinco de la tarde ha hecho su presentación en el Congreso el nuevo ministro de la Guerra.

El señor Villanueva ha querido conocer las verdaderas causas de la dimisión del marqués de Estella, toda vez que la opinión no cree que aquélla obedezca á motivos de salud, y por el contrario, entiende que las verdaderas causas están relacionadas con la ley de reclutamiento, la combinación frecuente de altos cargos militares y el cambio de nombre á algunos regimientos.

El señor Maura ha explicado la crisis en un largo discurso, en el que ha quitado importancia á todo lo que ha podido ser causa de la dimisión del general Primo de Rivera.

### Lo que hará Linares

La conversación reinante del día es la futura gestión del general Linares en el ministerio.

Se asegura que elevará el contingente á 90.000 hombres, pedirá un sueldo de seis millones en el presupuesto de su sección y determinará definitivamente las plantillas del personal.

## Combatido un proyecto

Los senadores demócratas muestran decididos á aceptar su oposición al proyecto de Administración local, discurriendo en cada sesión un artículo.

### La Capitana de Cataluña

En los círculos militares se tiene la impresión de que hasta después de la exoneración del Rey á nuestros puertos militares en el Estrecho de Gibraltar, no se promoverá la Capitana general de Cataluña.

### D'Amade y Allende Salazar

Esta tarde ha visitado en el ministerio de Estado el general francés señor D'Amade al señor Allende Salazar.

El ministro ha manifestado que la visita ha sido de pura cortesía.

## Senado

Corrección de cuentas de la sesión del día 2.

A las tres y veinte abre la sesión el señor Azcarra.

En el banco azul los señores Maura, Allende, Figueroa y Linares.

El señor Maura, refiriéndose á las causas de la crisis, dice que éstas sólo han obedecido á encontrarse el general Primo de Rivera en delicado de salud, necesitando retirarse para atender á su establecimiento.

Hace la presentación del nuevo ministro de la Guerra, general Linares, y dedica frases de elogio para el dimisionario señor Primo de Rivera.

El señor Rodríguez manifiesta que no le satisfacen las explicaciones que da el señor Maura á este cambio de ministros, que obedeció á razones de política en la que entra en mucha parte la nueva ley de reclutamiento.

El general Linares, dice el señor Rodríguez, no viene á continuar la obra de su antecesor y ruega al señor Maura que diga la verdad sobre las causas ciertas de esta crisis.

El señor Maura contesta al señor Rodríguez, insistiendo en sus anteriores afirmaciones.

## Congreso

Sesión del día 3

A las cinco y diez abre la sesión el señor Dato.

En el banco azul el ministro de Fomento.

Mientras el señor Quiroga lee el despacho ordinario, entra en el salón los señores Maura y Linares.

El Presidente del Consejo explica la salida del señor Primo de Rivera del Gobierno en los mismos términos que lo ha hecho en el Senado.

El señor Villanueva censura al presidente del Consejo por haber apelado al gastado recurso, ya desusado, sobre todo desde que el señor Maura se hallaba en el banco azul, de achacar á supuestas enfermedades las crisis, ocultando las verdaderas causas.

El señor Maura le contesta asegurando que el marqués de Estella le había requerido para su sustitución hasta con dictamen facultativo.

Esta crisis, añade, no tiene nada de particular y no debéis aguzar el ingenio hasta el punto de querer buscar divergencias que no existen.

No confundáis—exclama—vuestra impaciencia con la realidad.

El señor Villanueva insiste en afirmar que han sido otras las causas de esta crisis, añadiendo que el señor Maura tiene la obligación de no ser suicida, teniendo en cuenta que no tiene derecho á declarar enfermo á los ministros que se le ocurren.

## Pronósticos del tiempo

### Primera quincena de Marzo

He aquí los pronósticos que el sabio astrónomo Sfeijon, hace para la primera quincena del mes en curso.

Del 2 al 4 se ocasionará lluvias y nieves en el O. y S. de la Península con vientos del primero al segundo cuadrante.

El día 5 se iniciará en las Castillas el régimen lluvioso, pero con decrecimiento de las heladas y cielo persistentemente encapotado.

Hacia el 12 el temporal de lluvias tomará la dirección de Galicia, corriéndose á Asturias y Santander.

Repercutirán los hielos en las Castillas del 12 al 15, dando origen á borrascosas temporales.

Por último, el día 15 al entrar el cuarto menguante, se iniciará ligera bonanza siguiendo algunos días despejados y tibios.

Durante toda la quincena soplarán vientos fuertes del O. con dirección al N.

## Copla del día

Con su propia palabra selló el bloque, de roja luz prestándole un reflejo; que aunque á muchos les choques, aún el joven Moret vive en el viejo.

## Moret en Valladolid

### DÍA 2 DE MARZO

Excursión á Simancas  
En la mañana de hoy se ha verificado la proyectada excursión á Simancas, con objeto de que el señor Moret visite al archivo nacional.

Al ilustre hombre público que por cierto se halla satisfechísimo del acto por él realizado ayer y del efecto que han producido sus palabras en la opinión, acompañándole el señor Alba y otros varios amigos. La excursión se realizó en automóvil, saliendo de Valladolid á las diez de la mañana para regresar á la una de la tarde.

El señor Moret y sus acompañantes recorrieron los vastos salones del castillo en que está instalado el Archivo, y examinaron con interés los curiosos e históricos manuscritos que se les enseñaron.

### Comida en el Círculo

Al regresar de Simancas, los excursionistas fueron al Círculo liberal donde habilitado el señor Moret y á los diputados y senadores que desde Madrid le acompañaban le ofrecía el señor Alba.

La comida fué digna de los obsequios, y el número de comensales pasó de treinta. Un sexteto amenizó el banquete, haciendo música en una sala contigua á la que servía de comedor.

Al descorcharse el champagne el anfitrión brindó, para ofrecer aquel agasajo al señor Moret y á los que forman su corte política, prodigando al jefe muy discretos y oportunos elogios. Este agradeció la atención con unas frases efusivas que sirvieron de brindis.

Durante el banquete y al final, se dijeron también en voz alta, otras muchas cosas que fueron muy celebradas y aplaudidas.

### Visita al Ayuntamiento

Terminado el banquete, el señor Moret siempre acompañado del señor Alba y otras distinguidas personas visitó la nueva Casa Consistorial, cuyas obras se están terminando y que es ya un vasto y monumental edificio.

Para tener idea de ello, bastar á decir que en las obras van ya gastadas más de millón y medio de pesetas, no pudiendo darse todavía por terminado el edificio. A este se le ha dado una forma que recuerda el Palacio de Monterrey de esa ciudad.

Calculase que aún habrá que gastar otras quinientas mil pesetas. Solo el mobiliario está presupuestado en ciento cincuenta mil.

El señor Moret recorrió todos los salones y galerías, subiendo hasta las azoteas, admirando el lujo y la magnificencia desplegados en la construcción.

### La recepción

A las seis de la tarde se verificó en el Círculo liberal la anunciada recepción, desfilando por delante del señor Moret, las numerosas y nutridas Comisiones que han venido á Valladolid de casi todos los pueblos de la provincia, y de muchas importantes ciudades.

La primera en la recepción fué la de Salamanca, compuesta por los señores Marcos Brozos, Díez, Hernández Soto, La Rúa, del Teso y Pascua. El señor Moret tuvo frases lisonjeras y afectuosas para los comisionados y para nuestra ciudad que fueron por aquellos muy agradecidas.

También al señor conde de Romanones saludó muy efusivamente á esta Comisión, conversando largo rato con los salmantinos que la forman, y á los cuales conocía ya personalmente.

La recepción duró hasta una hora y media. Esta noche se celebró el banquete que

promete ser un acontecimiento y para el que hay inscritos más de 800 comensales.

## La semana en la Bolsa

Con más bríos que había terminado la anterior semana bursátil, empezó la que es objeto de esta revista.

Los principales valores continuaban subiendo, y únicamente en el ligero encarecimiento de la doble pudo observarse que se resacaaba la situación de la plaza más de lo debido.

La deuda reguladora en pocos días había pasado de 85'90 á 83'45.

Pero el miércoles, por efecto de noticias poco satisfactorias recibidas de los Balcanes se produjo un violento retroceso, que fué prontamente reprimido de manera que al día siguiente apenas quedaba señal de esta perturbación.

París vuelve á reaccionar y por último en la Bolsa madrileña, cubie las anticipadamente todas las posiciones, se efectúa la liquidación en condiciones de perfecta tranquilidad, hasta el extremo de no publicarse en la sesión de clausura ninguna operación á fin de mes.

En resumen, sigue predominando la tendencia alcista, sin que causen impresión los rumores que han circulado anunciando con insistencia la crisis total del Ministerio, teniendo por segura la dimisión del ministro de la Guerra.

Hace ya bastante tiempo que las novedades políticas no suelen producir efecto sensible en la cotización de los valores.

El Interior á fin de mes de Marzo queda solicitando al cambio de 87'00 al 87'00.

El Contado, en partida, gana durante la semana más de medio punto y cierra cotizándose á 86'70.

Los amortizables se mantienen firmes: el viejo gana 80 céntimos y cierra su cotización á 102'50.

El nuevo avanza de 93'90 á 94'25. El Banco de España gana dos enteros y queda cotizado á 144.

El de Castilla y el Español de Crédito sostienen sus cambios respectivos de 113 á 128.

El del Río de la Plata continúa subiendo por no perder la costumbre, á impulsos de la Bolsa de París: último cambio, 453 pesetas el contado y 455 el próximo.

Los Tabacos han oscilado entre 393 y 394, quedando bastante fijos al primero de estos cambios.

Los Altos Hornos se cotizan á 294 y las Azucareras también añajan, obedeciendo á necesidades motivadas por la liquidación; publicanse las preferentes con rebaja de dos puntos á 108'25, el contado y 107 al próximo.

Las ordinarias quedan á 40 y las Obligaciones á 104.

Los francos reaccionan en baja después de un pequeño movimiento alcista y cierran á 11'45.

Las Libras á 28'11.

En París el Exterior español pierde algunos céntimos por efecto de haberse desmentido los rumores que circularon sobre supresión del affidavit; último cambio, 97'72.

José M.ª de Arevalo.



## Para la mujer

### Carnet de modas

El tiempo como el hombre, acaba de atravesar un período incógnito, á bre el cual ha vivido enseñoreando el tedio. Indudablemente se trataba de un período de transición, que por ley general, ha procedido al renacimiento de la actividad febril que hoy nos domina.

Movida como por una vitalidad misteriosa, la elegante parisien que ha permanecido fuera de la «Villemuriere» hasta mediados de Diciembre, ha realizado de entonces acá una multitud de cosas complicadas y difíciles. Con su larga ausencia la cosa estaba en algún desorden, pues preciso consagrar no poco tiempo á su arreglo, y esto sin perjuicio de salir á compras, de asistir á carreras y excursiones, de recibir á las amigas y de ocuparse de otras muchas más cosas en que se ocupaba lo que sobra del día.

Si por la mañana encontramos en la Rue de la Paix una de esas adorables mujeres modernas con los atractivos más poderosos de París, al vestir fresca y rosada, activa y sonriente, no dudamos de que apenas ha dormido algunas horas. Están seguras de que ha abandonado el lecho á las ocho, y después de pasar por el cuarto de baño y de haber entregado durante algunos minutos su tabaco al papador, ha dejado transcurrir una hora con sus hijos y

ha dado á la servidumbre las órdenes precisas para el buen gobierno de su casa.

Ayer mañana me crucé con una de estas encantadoras mujeres, siempre tan personales en su porte y en sus atavíos. Es elegante, fina, flexible, aun vistiendo el traje que llevaba. Era un traje de gruesa gerga írpsis, con chaqueta muy larga y sin ningún adorno. Los delanteros, abiertos en chal, muy anchos, con vueltas lisas, dejando ver apenas un chaleco cruzado, hecho de terciopelo del mismo tono que aquel tejido. La estrella de cibelina sobre los hombros daba confortabilidad al traje; pero el embellezo de este conjunto era el mangnito. Suponed una cartera de sergá, plana cuyas puntas daban unas sobre otras y adornadas con bello botón de concha. A los lados en las aberturas, el forro de cibelina doblada sobre el borde como unos cuatro centímetros y dibujaba dos grandes puntas de cibelina de un efecto absolutamente nuevo.

Estos y otros accesorios por el estilo, es lo que convierte en encantador é interesante el traje más sencillo.

Hay muchas señoras preocupadas por lo que se refiere á las «toilettes» de casa que pueden ser utilizadas para recibir á nuestras amistades de alguna confianza.

Ciertamente no son originalidad y elegancia las exposiciones de las grandes casas de modas.

De crespón, de satén, color crema, es uno de esos modelos de interior que hemos tenido ocasión de ver, y por la descripción que de él haremos podréis apreciar lo nuevo que es. Es una bata ó palerina cruzada á la izquierda y abierta en ángulo desde la cintura, estando sus bordes contorneados con franjas con flecos de seda verde. En la cintura la ajustan, en el lado izquierdo, cuatro gruesos botones de fantasía; el interior sobre el cual desota el cuerpo, es de tul bordado, y las mangas hasta el nacimiento de la muñeca ajustadas y guarnecidas con un galonete.

No menos elegante que el anterior es esta otra bata, de flexible cachemir rosa bengalá. El cuerpo simula alto bolero, de velo de seda rosa, con aplicaciones de encaje, bajando á todo lo largo del delantero una banda del mismo. Las mangas, cortas y ajustadas, son también de velo con aplicaciones.

OTILIA.

## Telegramas de la mañana

### La Capitana de Cataluña

Considerase casi seguro el nombramiento del señor Weyler para la Capitana general de Cataluña, abonando este rumor el hecho de haber confederado con el señor Maura el referido general.

El obstáculo que algunos suponen da de la significación política del general Weyler, no dificultará su nombramiento, por ser práctica constante que los militares prescindan en tales casos de los compromisos de partido.

### Uno que continúa

El subsecretario del ministerio de la Guerra, general Montes Sierra, no obstante la dimisión del señor Primo de Rivera, continuará desempeñando dicha subsecretaría.

### Comentarios

En todos los círculos políticos de esta corte se hacen muy sabrosos sobre el hecho de que ninguno de los amigos políticos del señor Montero Rios haya concurrido al mitin de alianza liberal de Valladolid.

### Socialista grave

El diputado á cortes Babel, jefe de los socialistas alemanes, se encuentra enfermo de gravedad, temiéndose un funesto desenlace.

### Por agredir á un presidente

Telegrafian de París que el camarero Mattis, en la causa que se le instruyó por agresión al presidente de la República Francesa, ha sido condenado á cuatro años de prisión y á cinco de destierro.

### De Londres á Biarritz

Mañana jueves saldrá el Rey Eduardo de Londres para Biarritz.

Se detendrá uno ó dos días en París. Esta población se prepara para recibirle con arreglo á su jerarquía. Se hacen infinidad de comentarios sobre este viaje.

Moret en Valladolid

DIA 2 DE MARZO

Banquete monstruo

Como digno remate de los actos públicos que en Valladolid han tenido lugar en estos días, se ha verificado esta noche el anunciado banquete que bien puede ser calificado de banquete monstruo. El número de comensales pasaba de 800, apesar de que el precio del cubierto era de 15 pesetas.

Para la celebración de este enorme banquete fué preciso inventar un local, y así se hizo, transformando en inmenso comedor, el frontón de Fiesta Alegre. Los prodigios y maravillas que allí se han hecho en el breve espacio de tres días, no son para contados; pero el resultado fué magnífico. El frontón estaba decorado y dispuesto con arte y lujo.

El techo estaba formado por una extensa e impenetrable gasa recogida en ondulantes pliegues y salpicada de ramos de flores. Las tribunas se habían adornado con percalinas de los colores nacionales, lazos, plantas y bouquets. En una de las paredes del frontón se veía el Escudo de Valladolid.

Una mesa circular formaba la de honor distribuyéndose por la cancha, otras largas e innumerables mesas. El alumbrado era espléndido, y el golpe de vista que el inmenso Salón presentaba, magnífico.

Para el servicio del banquete habían tenido que ponerse de acuerdo seis de las principales fondas de la ciudad; en el edificio se instaló una gran cocina, y más de 100 camareros hacían el servicio.

Gracias a estas previsiones el banquete resultó admirable, no suscitándose ni la menor queja. Cada comensal tenía señalado su sitio con un número, correspondiente al de su tarjeta, y aunque la colocación duró más de una hora, no hubo conflicto de ninguna especie.

La banda de música del regimiento de Isabel II colocada en una de las altas galerías, amenizó el espectáculo, tocando escogidas piezas.

Los brindis

A la hora de descorcharse el champagne el señor Queipo de Llano, inició los brindis, pronunciando breves y sentidas palabras de gratitud hacia el señor Moret, que honraba a Valladolid con su presencia y con los actos que allí había venido a realizar, y ofreciéndole aquel agasajo.

Después brindaron el señor Semprun, exalcalde de Valladolid, el señor Dueñas, el señor conde de Garay y Gavilán, siendo imposible oír sus palabras, pues aquella enorme multitud de comensales comenzó a dar muestras de impaciencia, a gritar y a agitarse, para aproximarse a la mesa circular, en torno a la cual suponían que habían de hablar otros oradores.

La confusión que se produjo fué inmensa, y sobre las sillas y las mesas colcáronse en pie los más atrevidos, mientras que los demás protestaban inútilmente.

En medio de esta confusión brindó el señor Canalejas, diciendo que la mano que les tendía el señor Moret, no podía ser estrechada porque las de sus amigos estaban rotas de aplaudirle.

Añadió que los liberales que no siguieran a Moret traicionaban a sus ideales.

El señor Canalejas dijo otras muchas cosas de sustancia que solo pudieron ser oídas por los que se hallaban más cerca del orador, aunque éste de pie sobre una silla se esforzaba en hacerse oír.

Después hablaron los señores Vicenti, conde de Romanones, que señaló a Maura como el autor del bloque, y atribuyó la fuerza de la alianza liberal a la jefatura única del señor Moret, el señor Gasset que hizo el elogio de Castilla, el señor Aguilera que encomió la labor hecha por el señor Alba llamándole héroe castellano; don Santiago Alba que dijo: aquí están los tercios de Castilla, que la patria y la libertad dispongan de ellos; y por último el señor Moret, que se ratificó en sus declaraciones del día anterior, diciendo, que por lo que allí estaba viendo, su palabra había encontrado eco en Castilla, donde todo ideal como todo sentimiento produce fruto.

Dedicó unas frases de elogio a los periodistas valladoleños que trabajaron por la cultura con sentido patriótico; y terminó diciendo que si había ido a aquella ciudad para ser oído, también él, había escuchado palabras de lealtad y de amor a la patria propias de los hijos de Castilla.

No hay para qué decir que las aclamaciones y los aplausos se repitieron incansablemente a cada una de las frases de estos entusiastas brindis, siendo al final estruendosísima y formidable la ovación que le hizo al ilustre jefe del partido liberal.

Cuando terminó este memorable acto, eran ya las doce de la noche.

El regreso. Precipitadamente de la salida del banquete, los señores Canalejas, Gasset, Moret y algunos más, se dirigieron a la estación, para tomar el tren exprés en que habían de regresar a Madrid, y que tomaron en efecto unos minutos después.

A la estación les acompañó el señor Queipo de Llano, que con una galantería insospechada, se ha despedido por atender y agasajar a los huéspedes, ilustres ó no, cuya permanencia en Valladolid ha procurado hacerles grata.

En el rápido de mañana regresarán a Madrid el señor Moret y todos los demás diputados, senadores y periodistas, que con él viajaron.

La Tuna Escolar

En el tran correo de Lisboa, que tiene su entrada en esta ciudad a las nueve y media, regresó anoche de su excursión por el reino lusitano, la Tuna Escolar Salmantina.

Debido a lo desapacible de la noche, la estudiantina fué recibida en la estación por muy contadas personas, no dejando oír sus instrumentos al entrar en Salamanca.

Accidente desgraciado

Ha tenido un fatal desenlace el accidente que ayer tarde ocurrió al obrero albanil Fermín Pérez cuando se encontraba arreglando las bocas del tejado en el convento de las Viejas.

A la media hora de haberse practicado la primera cura dejó de existir el desgraciado obrero.

Con este motivo se recuerda que una vez licenciado del ejército, quedose en Madrid dedicándose a la albanilería hasta hace pocos días que regresó a su ciudad natal, en donde ha encontrado la muerte.

Esta tarde, en la sala de disecciones de la Facultad de Medicina, se practicará la autopsia en su cadáver.

Una inspección

El Juez de Instrucción señor Margarida, acompañado del actuario señor Dorotea, se personó esta mañana en el lugar del suceso, levantando acta de inspección y practicando otras diligencias de interés para el mejor esclarecimiento del hecho.

El entierro

Esta tarde, a las cinco, se verificará la conducción del cadáver al cementerio, a la que, por conducto de su familia, se invita a todos sus amigos.

Las conferencias del Mareantil

El próximo domingo, 7 del actual, tendrá lugar la cuarta conferencia de este curso, estando a cargo del secretario de la Audiencia territorial de Caceres, don Diego María Crehuet, quien desarrollará el siguiente tema: «Aspecto jurídico del regionalismo».

PERSONALES

Hoy se cumple el quinto aniversario del fallecimiento en esta ciudad de la señora doña Rita Matías Martín, que tan apreciada era por sus virtudes y sus bondades.

A su hijo, nuestro compañero don Gregorio H. Matías, reiteramos con tal motivo nuestro pesar.

La esposa de nuestro amigo, don Gregorio Fraile, abgado del Estado ha dado a luz una hermosa niña.

Hoy ha pasado el día en esta ciudad, nuestro particular amigo, el capitán retirado don Antonio Fraile, vecino de Florida de Liébana.

Han regresado: De Madrid, el presidente de la Diputación don Torcuato Ouesta, don Andrés Pérez Cardenal y el doctor don Luis Alonso Nieto. De Valladolid, don Emigdio de la Riva y don César Real.

Han salido: Para Huelva, don Jesús Ortiz de la Torre.

Gaceta rural

La piscicultura, a más de ser una de las más atractivas y agradables distracciones, da también lugar a una industria sumamente lucrativa, que en nuestro país no ha adquirido todavía desarrollo como ha logrado en otros países, no por eso deja

de ofrecer un buen porvenir a quienes a ella se dediquen, siguiendo el ejemplo y la experiencia de Francia, verbigracia, donde sus grandes establecimientos modernos de piscicultura son modelo de los de su clase, dando motivo a su importante negocio mercantil.

Lo primero que debe procurarse en una de estas explotaciones es la disposición de los estanques, de manera que el agua (sea en ellos pura y bien aireada, renovándose sin presión dañosa.

Para esto el estanque de multiplicación de pececillos, que será el mayor, y los de cría, conviene que se construyan perpendiculares, al eje del cauce del río, con sus arroyos de desagüe para que el agua que se sustrae a la corriente vuelva a serle restituida prontamente.

Estos estanques conviene hacerlos de fábrica, revestidos de cemento, colocados en su suelo, arena ó grava del río.

Examinando uno de los establecimientos aludidos, lo primero que se ve, siguiendo el curso del río, es el gran estanque de multiplicación, rectangular, uno de cuyos lados más pequeños, de 30 metros, es paralelo a la corriente, distando del cauce unos seis metros; una banda de terreno de unos cinco le separa del otro estanque, casi la mitad de pequeño, paralelo al anterior, estando los demás en análoga posición.

Al otro extremo de los estanques, en el opuesto al río, está la zanja de desagüe, la cual se hace fácilmente por la gran diferencia de nivel, que es de unos tres metros.

Al otro lado está el estanque de observación, de veintidos metros de largo por cuatro de anchura, longitudinalmente por una teja metálica muy fina.

Como el arroyo se le ha hecho tomar un recodo, en la prolongación del cauce, se puede construir otro estanque de procreación que teniendo la anchura del río, tenga cincuenta y cinco metros de largo por dos de profundidad.

Cerca de este estanque de observación están los laboratorios, y aprovechando el ensanche del recodo se puede construir otro embalse. Los viveros están al otro lado del río, pudiendo situarse la casa del guarda, la pequeña maquinaria y la nevera próxima a los grandes estanques.

En estos establecimientos es donde se hace la cría del salmón de agua dulce y la trucha arco iris, los cuales exigen muchas cuidados desde que el pececillo recién nacido ó avelino empieza a absorber el vitelino que le sirve para alimentarse durante su primera edad, hasta que ya es muerta, nada y puede buscar y tragar vorazmente su alimento.

Aunque los pececillos comen bastante, conviene saber que 100 kilogramos de carne de caballo, son suficientes para mantener 100.000 avelinos de mediana talla, de lo que resulta que cada uno consume un gramo de comida al día, si bien los mayores no se contentan con tal débil ración, habiendo establecimiento que necesitan 40 caballos al mes, por término medio, para alimentar sus peces, bien entendido que a ellos destina las partes mejores y los trozos más suculentos, los cuales se conservan en neveras para luego partirse en pequeños pedazos que casi pulveriza una máquina de picar movida a vapor.

En esta operación se emplean en algunos de estos establecimientos dos ó tres horas por el obrero especialmente dedicado a ella. La comida así dispuesta pasa a grandes recipientes de hierro galvanizado en los que se la transporta al borde de los estanques, desde el cual se distribuye.

Para la pesca se usan una especie de cernerero de malla sueta que se introduce en el estanque con el cebo y se saca lleno de peces. Se vuelven el agua los que no tienen las dimensiones debidas para la venta y los otros se matan introduciéndoles el dedo pequeño de la mano derecha y oprimiéndolos por junto a la cabeza para que toda la médula espinal mueran instantáneamente. El pescado así privado de la vida reúne muchas mejores condiciones que el que se deja morir lentamente.

Juan del Campo.

LOCALES

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer:

Felato de la Estación	197'46
Id. del Rollo	63'82
Id. de la Puerta Zamora	63'64
Id. de C. Ledesma	118'50
Id. del Puente	483'65
Matadero	516'75
Total	1433'83

La Junta provincial de Sanidad en su última sesión, conoció en los expedientes del pantano de Navamundo y del proyecto de construcción de un grupo escolar en Salamanca informandolos favorablemente.

GRAN REALIZACIÓN VERDAD

de calzado por FIN de TEMPORADA GRANDES REBAJAS A calzarse cas de balde en La Revoltosa ESCALERILLA DE PINTO 1 Y 3 GRANDES REBAJAS

El clima

Observaciones meteorológicas Tomadas a las nueve de la mañana DIA 3 Presión barométrica 685'98 Temperatura máxima al sol 13'6 Temperatura máxima a la sombra 8'0 Temperatura mínima -1'4 Viento O. 4 Nuboso. Lluvia 0.

A los niños y personas débiles de salud y vigor la Emulsión y Jarabe Thrillo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza. 5

Corbatas Alta Fantasia

Se han recibido en la CAMISERIA INGLESIA gran surtido en Bufandas de seda, Guantes y demás artículos que abarca este ramo. Pósta Iglesias, 2. Salamanca.

TRASLADO

La acreditada relojería de Pedro Juanes Ruz, número 49, se trasladó al número 26 de la misma calle donde estuvo la casa de cambio de don Vicente Alonso.

Grandes rebajas de precios

Se hacen en todos los artículos en el Modelo de París, Plaza Mayor, 33: Liquidación de abrigos, capas, ropa blanca faldones y canastillas.

Cástor González Sánchez

Corredor de Comercio matriculado y Sucesor de Eladio González Sánchez, se encarga de la compra y venta de toda clase de valores del Estado mercantiles e industriales, préstamos hipotecarios y fiduciarios, créditos, descuentos, negociación de cupones etc. etc. Aven. de Miraflores, núm. 9. Salamanca.

GABINETE ODONTOLÓGICO

Matías Ludeña Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal.

Mañana a las siete de la noche celebrará junta general la Sociedad de Albaniles, en el local de la Federación Obrera.

Por ausencia del Juez Municipal D. Cesar Real se ha encargado del despacho de el Juzgado el suplente Sr. Partearroyo.

Durante todo el día de ayer no se hizo en el Registro civil ninguna inscripción de defunción.

Han sido aprobados por este Gobierno, los repartos vecinales de arbitrios extraordinarios de Pelayos, Coca de Alba, Villares de Yebes y Membrillo.

Por los agentes de Vigilancia, han sido denunciados al gobernador civil de la provincia, seis cocheros que han infringido las órdenes gubernativas.

Ha cesado en el cargo de vigilante de segunda clase de esta ciudad, don José Alvarez.

El ministro de la Gobernación ha recomendado eficazmente a los gobernadores de provincias, que practiquen rigurosos cacheos y que se prohiban en absoluto las capeas.

Por la benemérita de Lumbrales han sido detenidos, en el pueblo de Fregeneda, los sujetos José López, Manuel Pérez y José Gómez, autores del hurto de cierta cantidad de chorizos, propiedad de don José Martín.

Por los guardias de Seguridad ha sido denunciada al Juzgado municipal, Petra Gutiérrez, por vender pájaros estando prohibido.

Y por los agentes de Vigilancia le ha sido recogido a un cochero un revolver y una navaja, por carcer de la licencia de uso de armas.

Se ha remitido a la administración de Hacienda, para su informe, el expediente de arbitrios extraordinarios de Barbadiño.

Ha sido destinado a prestar sus servicios, como policía en esta ciudad, don José Corral.

El ministro de la Gobernación ha pedido su opinión al gobernador señor Zapata, respecto al presupuesto de la provincia.

El gobernador propondrá al ministro el aumento de guardias de Vigilancia y Seguridad, así como también, del personal de secretaría, teniendo en cuenta que el considerable número de Ayuntamientos exigirá mayor trabajo.

Créese que del 8 al 10 del mes actual, terminará de imprimirse el proyecto de ley sobre reformas en los Cuerpos de Correos y Telégrafos, el cual inmediatamente leerá en el Congreso el ministro de la Gobernación.

Durante el mes actual, son días de vacación en los Establecimientos oficiales de enseñanza, los siguientes: El 7, 14, 21 y 28 de agosto, el 19, festividad de San José, y el 25, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora.

La Academia de Santo Tomás de Aquino celebrará sesión ordinaria el día 6 del actual a las seis de la tarde, en la cual disertará el académico señor Oloriz sobre «El regionalismo».

TELEGRAMAS

Contra una estatua Telegramas de París dan cuenta de que el primero del mes actual varios socios de la Acción Francesa, amparándose en la oscuridad de la noche, trataron de derribar la estatua levantada en Surezúes por el novelista Zola. Los revoltosos fueron rechazados por la policía.

Resultaron heridos un sargento y dos de los manifestantes; se han hecho muchas detenciones.

Robo sacrilego

Ha sido robada, según telegrama de Tolosa, la iglesia de Avignonnet (Alta Garona) llevándose los bandidos las coronas de plata de algunas imágenes; cálices y otras joyas de muy bu valor.

Los sacerdotés malhechores aun no han sido habidos.

Los presupuestos

Ha dicho el señor Basada que en este mes dará lectura de los presupuestos en las Cortes, presentando el mayor número posible de proyectos de los que han de formar parte de aquéllos.

La entrada en el Gobierno del general Linares, no crea el señor Basada que ofrezca la menor dificultad en lo que respecta al presupuesto ya aprobado del ministerio de la Guerra.

Ministro de viaje

El nuevo ministro de la Guerra general Linares, acompañará al Rey en su excursión por nuestras posesiones de África.

Ossorio y Gallardo

En vista de la epidemia variolosa que con caracteres alarmantes se ha presentado en algunos pueblos de la provincia de Barcelona, el gobernador civil señor Ossorio y Gallardo, ha recibido instrucciones del Gobierno para que recorra algunos pueblos y tome las medidas necesarias más conducentes para evitar la propagación del mal.

Salutación de Linares

El nuevo ministro de la Guerra, tan pronto como se encargó de los negocios de su departamento, ha dirigido, telegráficamente, un saludo al Ayuntamiento de Barcelona.

Conferencia telegráfica

MADRID, 3 MARZO Nuevo presidente de Cablegramas de los Estados Unidos dan cuenta que mañana se posesionará de la presidencia de la República el recientemente elegido para tan alto cargo, Monsieur Taft. Con tal motivo se preparan grandes festejos. Después de haber sorteado el terrible temporal que lo sorprendió en aguas del Estrecho, ha fondeado felizmente en Cádiz el crucero español «Estremadura».

Una huelga

Se han delarado en huelga los empleados cargadores del matadero de esta corte. La huelga tiene importancia porque los huelguistas son muchos y sus servicios muy necesarios.

El personal de Guerra

Hoy se ha presentado a su nuevo jefe el personal del ministerio de la Guerra. El general Linares dirigió la palabra a los jefes y oficiales diciéndoles que contaba con su concurso para las reformas que proyectaban.

Consejo de mañana

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, se tratará de la combinación de altos cargos militares.

La Gaceta

Hoy publica las siguientes disposiciones: Real orden determinando que la corte vista de luto cuatro días por el fallecimiento de la princesa María Teresa de Hohenzollern.

Otra nombrando el tribunal de oposiciones para la auxiliaria del tercer grupo de la Facultad de Derecho de Salamanca.

Viaje del Rey

Pónese en duda que el Rey se detenga en Cádiz a su regreso de Ceuta.

Para visitar la ciudad gaditana es más probable que haga un viaje exprés.

D'Amade en Madrid

El general ha visitado hoy la Armería real, las caballerizas y otras dependencias de Palacio.

Después almorzó en la embajada inglesa.

Esta tarde recibirá a la Cámara francesa. Por la noche regresará a Francia.

Descarrillamiento

En las inmediaciones de los Arcos de Medinaceli descarriló un tren de mercancías, sin que hubiera desgracias personales.

La línea ha quedado interceptada y están detenidos el correo y el expreso de Aragón.

Escritor fallecido

Ha fallecido el joven escritor y periodista Alejandro Sawa.

Se muere ha sido muy sentida. Decisiones de don Miquel...

Bolsa de Madrid

Table with financial data including 'Cierre del día', 'Deuda interior', 'Amortizable 15 por 100', 'Banco de España', 'Tabacopos', 'Cambio', 'Francos', 'Libras', 'Reis'.

Sayago, dona Maria E. Garcia, a Junquera de Tera, dona Constantina Frias, a Litos, dona Luisa Martin, a Frades...

Mercados y precios

Valladolid (3-13,24) Almacenes del Canal. En este mercado se cotiza el trigo a 53 reales. Almacenes del Arco del Ladrillo. La cotización del trigo es a 53 reales. Tendencia sostenida.

Inem idem C. 36'00. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.) RESIDUOS De 4.ª a 26'00 pesetas.

RESIDUOS De 4.ª a 31 pesetas los 100 kilos sin envase. De 5.ª 19 idem idem.

Itinerario de trenes

He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan. Medina a Salamanca Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4.33...

Llegadas. El correo, llega a esta a las 21.36 mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22.49.

LA HISPANOLUSA

Nueva Agencia de Aduanas de EMETERIO SALICIO PRIETO. Importación. Exportación. Tránsitos. Comisiones y Representaciones.

Máquina. Se vende barata una máquina de coser, Singer, antigua, en buen uso de las llamadas de familia.

Café-Restaurant y Repostería--NOVELTY

Almuerzo, 4 pesetas.--Comida, 5. Se sirven cubiertos desde tres pesetas.

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición de un frasquito de muestra de la famosa tintura extranjera NIGRALINA IMPERIAL que devuelve instantáneamente su primitivo color a los cabellos blancos...

Se vende. Un gran solar en el ensanche del paseo de la Estación a tres fachadas para un citado paseo, propio para poder edificar grandes almacenes ó chalet.

Motor eléctrico. Se vende uno de fuerza de tres caballos casi nuevo. Informará don Francisco Madruga, Esposo y Mina 14, principal izquierda.

Lo concierne a Novelty

- Programa para hoy. 1.ª Viena Budapest (marcha) Auray. 2.ª La lettre de Manon (vals) Gillet. 3.ª Cirio (gran fantasía) Adam. 4.ª Primera sinfonia sobre las obras de Weber.

Para maestros

He aquí los nombramientos de maestros interinos hechos por la Junta de Instrucción pública de Zamora. Para Fembla, don Valeriano Collins...

Jabon de Sales de La Toja

Forma y cura las enfermedades de la piel. Poderoso y antiseptico. Usable como JABON DE TOCADOR.

NUOVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN GRUENTO

Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetin para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos.

Emulsion y Jarabe THRILLO

La Emulsion es el alimento tónico reconstituyente mas poderoso, por unirse a las propiedades alimenticias del aceite de hígado de bacalao...



FERRO-QUINA-BISLERI APERITIVO HIGIENICO. Reconstituyente de primer orden. Recomendado por toda clase médica.

El día 7 de Febrero de 1909

Toda la persona que haya comprado generos en dicho día en el Gran Comercio de EL CAPRICHICO puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique.

CEPAS AMERICANAS DE MARCIAL OMBRAS

INGERTOS, BARBADOS Y ESTACAS, SELECCION GARANTIZADA. Precios reducidos. 4 medallas de oro. Gran diploma de honor. Catálogos gratis a quien los pida.

CENTRO-PENSION-MAÑES

Este acreditado Centro docente, próximo a las Facultades é Instituto, consigue hermosos resultados debido a su régimen especial y continuo explicación de las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que se cursan en esta Universidad.

VENÉREO Y SÍFILIS. Estrecheces uretrales, prostaticitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. (SE CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los atomados, únicos y legítimos medicamento CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI.

514 LOS MOHICANOS DE PARÍS. Su rostro, su palabra, sus ademanes, todo su persona decía a las claras quien era aquel joven.

—No es de tu opinión mi padre, el cual dice que tengo un langostino en los sesos... ¿Por qué habías dicho que no? —Porque es preciso amueblar tu cuarto. —Está muy puesto en razón. —Corre, pues, a amueblar mi cuarto mientras, yo voy a amueblar mi estómago.

**MANUEL GARDENAS**

San Pablo 15, Salamanca.

**SILLAS y GUARNICIONES**

Artículos de viaje, armas

y efectos de caza

— y efectos de caza

— Cartuchería y Pólvoras

— y efectos de caza

**Tesoro**

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 20 píldoras DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, sp, Salamanca.

**EL PATRIOTISMO ORTEGA**

El patriotismo es el sentimiento que nos une a nuestra patria y nos impulsa a defenderla con valor y sacrificio. Este sentimiento es el fundamento de nuestra libertad y de nuestra independencia.

El patriotismo es el amor a la patria, a sus leyes, a sus costumbres y a sus intereses. Es el sentimiento que nos hace sentirnos parte de un todo y que nos impulsa a trabajar por el bien común.

El patriotismo es el deber que nos obliga a defender nuestra patria con valor y sacrificio. Es el sentimiento que nos hace sentirnos responsables de su destino y que nos impulsa a trabajar por su bienestar.

El patriotismo es el orgullo que nos hace sentirnos orgullosos de nuestra patria y de sus logros. Es el sentimiento que nos hace sentirnos parte de una gran nación y que nos impulsa a trabajar por su gloria.

El patriotismo es el amor a la patria, a sus leyes, a sus costumbres y a sus intereses. Es el sentimiento que nos hace sentirnos parte de un todo y que nos impulsa a trabajar por el bien común.

**Hamburg-América-Linie**

Vapores correos alemanes

**SERVICIO MENSUAL**

ENTRE Santander, Montevideo y Buenos Aires

**Furst Bismarck**

admitiendo correspondencia, carga y pasajeros para dichos puertos.

**Kronprinzessin Cecilie**

admitiendo carga y pasajeros de tercera clase; precio del pasaje, 125 p. setas.

**Precios de Cámara muy económicos**

Precios de tercera para Habana... ptas. 195 y ptas. 7 de impuestos. Veraeruz y Tampico... 225 > 1 >

Los vapores de esta Empresa de Navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercer clase cuentan con excepcionales comodidades. Llevan cocineros, camareros y camareras españolas. Para solicitar cabina para carga o informes sobre pasaje de cámara dirigirse a

**Carlos Hoppe y Compañía,**

Boulevard de Pereda, 29 (ENTRESUELO) (TELEFONO NUMERO 102)

**PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES**

Escopetas para caza de las mejores marcas Nacionales. Revolvers y Pistolas de todas clases y precios.

Maquinas para cargar y recargar. Accesorios para la limpieza y conservación de toda clase de armas.

Especialidad en cartuchería. Cargada para casa.

Perdigones y Pólvora de Caza y Mina. — Cartuchería para toda clase de Pistolas y Revolvers.

**CAZADO DE GOMA**

MARKA «BOSTON». — Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Chanclo de caballero, 6 75 pesetas. Id. de señora, 5 50 idem. Id. de niño, 4 75 idem.

Es el chanclo más elegante y duradero. Botas altas todas de goma, desde 25 pesetas par.

Se compone todo el calzado de goma comprado en esta casa.

Marca legitima

Premiada en varias Exposiciones

CASA FUNDADA EN 1775 SAN PABLO, 15 — SALAMANCA

**Forman**

contra los constipados nasales

De venta, en todas las farmacias Por mayor, REDER, Zorrilla 23, MADRID y centros de específicos.

**Da comodidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan AGRADABLE como el mejor postre. Como el mejor postre se repone prontamente.**

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

**LOS COLICOS, diarreas y enteritis agudas y crónicas** que tanto abundan en esta época del año, lo mismo en las personas mayores que en los niños, se curan infaliblemente con la **Estomacalina** Alfasiem, el único preparado farmacéutico contra las enfermedades del estómago e intestinos que ha sido ensayado con imponderable buen éxito en la mayoría de los hospitales de España. — De venta en las principales farmacias.

**Calicida Piza**

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y d. rezas; no motiva los inconvenientes de empastos y de líquido. Precio 1 peseta. Por correo y certificado, 1 30.

Plaza del Pin, 6, farmacia, Barcelona. Depósito en Salamanca: S. Primo Sánchez.

**“La Electricidad,”**

Instalaciones completas (luz y fuerza). — Dinamos. — Electromotores. — Tracción. — Turbinas. — Molinos. — Amasadoras. — Hidráulica general. — Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas sobre «OT TO STOCKPORT» los más sólidos, perfectos y económicos

Catálogos y presupuestos gratis

Representante: JUAN APARICIO, Béjar (SALAMANCA)

**SANATORIO QUIRURGICO**

DEL DOCTOR MADRAZO

SANTANDER

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento disfruten las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los siguientes: primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (4.220 operaciones) da los resultados cada día más brillantes que en el se obtienen.

Notas — En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia o por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director que las contestará puntualmente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio, ciudad de Santander.

612 LOS MORTICANOS DE PARÍS

—En esta bolsa traigo tres mensualidades anticipadas.

Y, diciendo esto, sacó Camilo de su bolsillo una bolsa al través de cuyas mallas se podía ver brillar el oro.

—Ya hablaremos de esto más adelante,— dijo Colombán.

—¡Citados aquí dentro de una hora!

—Dentro de una hora, convenido.

—Entonces,

¡Ve a morir por tu rey; y por mi patria!

Y diciendo esto, Camilo bajó rápidamente la escalera no precisamente para ir a morir por su rey, dice poéticamente el verso de Casimiro Delavigne; sino para ir a almorzar a casa de Flicofestus.

Colombán bajó también, pero con paso más reposado y más en armonía con su carácter.

Ya habéis visto, queridos lectores cómo la ligereza burlona con que Camilo trataba los asuntos más importantes habriase manifestado desde que entró en casa de Colombán con la primera palabra que pronunciara a propósito de fray Domingo.

Se tacha a los franceses de insubstanciales;

613 Pólvora de EL CASTELLANO

A los franceses frívolos, a los franceses burlescos.

Pero en nuestro caso, el francés era quien tenía toda la gravedad británica y el americano toda la frivolidad francesa.

A no ser por su edad, por su figura, por su distinción y por su traje elegante, hubiéranse podido tomar a Camilo por un pilluelo de París del cual tenía el ingenio, la vivacidad, la risa franca y la manera de expresarse.

Aunque se le posiera en un rincón de un cuarto o se le obligara a estar quieto en el hueco de una ventana y se colocara de espaldas a la pared entre dos puertas, y en esta situación se intentara hablarle razonablemente o hacer perpetrar en su cerebro una idea seria, la primera mosca que volaba por delante de sus ojos le distraía por completo y hacía de lo que se le hablaba el mismo caso que el que pasaba por la calle.

Tenía, aparte de esto, la ventaja de que no era necesario conversar mucho tiempo con él para conocer su carácter.

Al cabo de cinco minutos de conversación, cualquiera que no tuviese una criba en la inteligencia, como al decir del padre de Roxán tenía un langostino en su cabeza, lo conocía perfectamente.

**HOUSTON LINE**

COMPANIA DE VAPORES AL RIO DE LA PLATA

Para Montevideo y Buenos Aires directamente, saldrá de la Coruña el día 13 de Enero, el magnífico vapor

**HESPERIDES**

que admitirá pasajeros de cámara y tercera clase para los indicados puertos.

Los vapores de esta Compañía, tienen espaciosas instalaciones, cuartos de baño y servicio médico gratuito, y llevan para el servicio de pasaje de tercera clase, cocineros y camareros españoles.

La alimentación es sana y abundante, con vino y pan fresco a todas las comidas.

Atracan a los muelles de Buenos Aires, evitando con esto las molestias de trasladarse al pasaje, e invierten de ordinario en la travesía, de diez y ocho a diez y nueve días.

Los pasajeros deberán presentarse por lo menos dos días antes de la fecha de salida, a fin de poder habilitar sus billetes en la forma que prescribe la nueva Ley de Emigración. Para precios y demás detalles, dirigirse a los

Consignatarios en la Coruña **Baña y Vázquez**

25, Cantón Grande